
   

令和６年 第２回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和６年２月 21日（水） 午後 10時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  ２月活動報告 

及び行事予定  ３月行事予定 

 

 

議   案  第２号 令和５年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）教育費関係につ 

いて 

       第３号 令和６年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について 

       第４号 財産の取得について 

第５号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

       第６号 野々市市指定文化財の指定に係る文化財保護審議会への諮問につ 

いて 

 

報   告  １ 令和６年度予算編成に係る要望書について（教育総務課） 

       ２ 令和５年度卒業式・令和６年度入学式について（教育総務課） 

       ３ 令和６年度学級編制の見込みについて（教育総務課） 

       ４ 木彫家 瀬戸栄子氏の作品について（生涯学習課） 

       ５ にぎわいの里ののいち カミーノ ５周年記念イベントについて 

（生涯学習課） 

       ６ 第 76回石川県民スポーツ大会（冬季・夏季）の中止について 

（スポーツ振興課） 

       ７ 野球競技力向上講座について（スポーツ振興課） 

 

そ の 他  ひなまつりストリートの案内 
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議  事 

 

開会（午前 10時 01分） 

 

大久保教育長 ただいまから、令和６年第２回教育委員会を開催いたします。地震の方も最

近は少なくなってきたかなというふうな気もいたしますけども、気象庁の

発表によると、また２、３週間のうちに５弱以上の地震があるかもしれない

のでご注意くださいということでした。災害対策本部会議ももうすでに本

市としても 28回開いているところでございます。市役所職員も能登の各方

面に、多いときは８人から 10人ぐらい毎日出向いております。この間も申

し上げましたように、毎日３交代制で２か所２名ずつ、毎日 12名が野々市

市内に設けられた避難所のお世話を行っているといった状況でございます。

炊き出しやおやつの差し入れなどボランティア団体の皆様にもご尽力いた

だいております。我々の所管といたしましては、例をあげますと、スポーツ

協会が公民館連合会と協力し、軽体操にボッチャや輪投げ、囲碁ボールを行

いました。その次は、あらみや公園でグラウンドゴルフ大会をしまして、輪

島の被災者の皆様もリフレッシュして歓声を上げておりました。皆さん、自

分の家が潰れたりといろんな面で大変なわけですが、そういうことを忘れ

た時間を過ごさせていただいてありがとうございましたとおっしゃってい

ただきました。今度は、ボウリング大会をしようという計画もあります。ま

た、女性協議会の皆様におかれましては、スポーツ協会と協力して毎週炊き

出しを椿荘で行っていただいております。 

      学校の方は、今、インフルエンザが流行っておりまして、今週に入ってから

も、午前中で授業を打ち切り、給食を食べて明日明後日休校というふうな学

級閉鎖もございます。その点については、感染が広がらないように学校とい

たしましても、万全を尽くしていただいております。卒業式も近づいており

ます。中学３年生はその前に受験があります。インフルエンザに十分注意さ

れながら受験できるように、学校も後押ししていきたいと思います。そして、

新年度の入学式へと続いていくわけでございますが、委員の皆様方のご助

言をいただきながら、執行部も頑張っていきたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

それでは、本日の議事録の署名を北村委員、中江委員にお願いしたいと思い

ます。 

それから、本日の会議の傍聴につきましては、許可しておりますことをご報

告申し上げます。 

それでは、活動報告でございます。２月の教育長の活動報告についてご説明

させていただきます。 
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大久保教育長 「２月の活動報告」説明。 

       1/25 令和６年度当初予算編成市長裁定（第二弾） ※過去最大規模の予算 

           令和６年第１回教育委員会 

       1/26 第 21回災害対策本部会議         ※2/20までで 28回開催 

       1/31 女性協議会・スポーツ協会による被災者への炊き出し応援 

    2/1  令和５年度第石川県教育委員会連合会「新任教育委員研修会」  

※対象者少数のため中止 

       2/2  定例校長会議 

運営管理 能登半島地震により避難等している児童生徒の受入れ 

及び学級編制表への取扱い  

       2/7  「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

登録証第５号 (有)高田商会 

       2/8  「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

            登録証第６号 (株)モリワン本社 

           「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

           登録証第４号 (株)北國銀行本社 

2/17 第２回コミュニティ・スクール ボランティア 感謝のつどい 

   「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

    登録証第７号 明治安田生命保険相互会社金沢支社 

2/20 国際ツバキ東京大会プレコングレス北陸ツアーに係る市長表敬訪問 

 

大久保教育長 この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは、３月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「３月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       3/1  部課長会議 

          野々市明倫高等学校第 39回卒業式 

       3/5  一般質問① 

3/6  一般質問② 

       3/7  予算決算常任委員会（３月補正） 

       3/11 中学校卒業式 

          野々市市ジュニアソフトテニスクラブ全国大会出場選手激励会 

        3/13 予算決算常任委員会（新年度当初予算） 

       3/14 野々市ライオンズクラブ第 1329回例会 

教育福祉常任委員会 終了後、予算決算常任委員会分科会 

       3/15 小学校卒業式 

       3/19 野々市市文化財保護審議会 

          館野ミニバス女子 第 55回全国ミニバスケットボール大会出場表敬



  - 3 - 

訪問 

3/21 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

3/22 令和６年第１回（３月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

      3/25 第４回定例教育委員会 

       3/27 第５回いしかわ百万石文化祭 2023野々市市実行委員会 

   3/29 退職学校教職員感謝状贈呈式 

 

大久保教育長 ３月の行事予定について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは議案に参ります。議案第２号「令和５年度野々市市一般会計補正予

算（３月補正）教育費関係について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第２号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）教育費関係

について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・繰越明許費 

        （款）10教育費（項）２小学校費  事務局小学校管理費  1,900千円 

        （款）10教育費（項）２小学校費  菅原小学校照明設備改修事業 

61,600千円 

（款）10教育費（項）２小学校費  菅原小学校空調設備改修事業  

84,150千円 

        （款）10教育費（項）３中学校費  野々市中学校照明設備改修事業 

                                   101,700千円 

（款）10教育費（項）３中学校費  布水中学校増築事業 

600,000千円 

（款）10教育費（項）３中学校費  部活動地域移行学校施設整備事業 

                            25,054千円 

        （款）10教育費（項）５保健体育費 中学校給食センター大規模改修 

           事業                       167,500千円 

       ・地方債補正 

        （目的）布水中学校増築事業         （限度額）496,700千円 

        （目的）小学校改修事業           （限度額）104,100千円 

        （目的）中学校改修事業           （限度額） 82,400千円 

        （目的）中学校給食センター改修事業     （限度額）175,900千円 

        （目的）部活動地域移行学校施設整備事業   （限度額） 23,800千円 

       ・歳入の補正額 

        （款）10国庫支出金 （項）１国庫負担金         △5,000千円 

        （款）10国庫支出金  （項）２国庫補助金          67,509千円 

        （款）11県支出金    （項）１県負担金          △2,500千円 

（款）11県支出金  （項）２県補助金          △1,826千円 
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        （款）11県支出金  （項）３委託金             837千円 

        （款）13寄附金   （項）１寄附金            541千円 

（款）16諸収入   （項）受託事業収入       △29,662千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費   （項）１教育総務費        △9,910千円 

        （款）10教育費   （項）２小学校費         150,081千円 

        （款）10教育費   （項）３中学校費         102,405千円 

        （款）10教育費   （項）４社会教育費       △37,550千円 

        （款）10教育費   （項）５保健体育費        △1,571千円 

 

大久保教育長 議案第２号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）教育費関係 

について」でございました。この件につきまして、ご質問ご意見等ございま

せんでしょうか。このとおり議会の方へ上程させていただきます。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第３号「令和６年度野々市市一般会計予算教育費関係につ

いて」事務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第３号「令和６年度野々市市一般会計予算教育費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       各課の当初予算について（）内は令和５年度の数値 ★は新規事業 

       ・教育総務課 

        （款）10 教育費 （項）１教育総務費  143,752 千円（126,355 千円） 

           ★校内ネットワークアセスメント業務 

           ★教育センター大規模改修事業 

        （款）10 教育費 （項）２小学校費   559,174 千円（477,395 千円） 

           ★ＰＦＩ事業における事後評価業務 

           ★教科書の採択替えに伴う指導書等購入 

        （款）10 教育費 （項）３中学校費   180,762 千円（917,473 千円） 

           ★中学校空調設備改修事業 

           ★採点支援システムの導入 

        （款）10 教育費 （項）５保健体育費 1,251,921 千円（598,999 千円） 

       ・生涯学習課 

        （款）10 教育費 （項）４社会教育費  763,927 千円（631,304 千円） 

           ★生涯学習施設ＬＥＤ化事業 

           ★子ども読書活動推進計画（第四次）策定 

           ★郷土資料館塀改修工事 

           ★郷土資料館照明ＬＥＤ化工事 

       ・スポーツ振興課 

        （款）10 教育費 （項）５保健体育費  194,521 千円（210,435 千円） 
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           ★空調設備設置工事設計業務（スポーツセンター） 

           ★屋上防水工事設計業務（スポーツセンター） 

           ★防火戸自動閉鎖装置改修工事（スポーツセンター） 

           ★スポットクーラー２台購入 

           ★レジスター１台購入（スポーツランド） 

           ★トレーニングマシン１台購入（市民体育館） 

            

大久保教育長 議案第３号「令和６年度野々市市一般会計予算教育費関係について」ご質問

等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  資料の２ページ目、新規で校内ネットワークアセスメント業務というのが

発生し、これによって増額されたと説明があったかと思いますが、実際は

500 万円下がっているので、むしろその減額の要素はどれなのでしょうか。 

山下 部長  新規事業としては、校内ネットワークアセスメント業務で 270 万円を追加

したので増額となっていますが、この減額の理由については、子育てのため

の施設等利用給付費ということで、幼稚園が認定こども園に移行したこと

により、幼稚園に在籍する子供の対象人員が減ったことから、減額になった

というのが主な理由です。 

安嶋 委員  わかりました。ありがとうございます。 

大久保教育長 青竜第二幼稚園が認定こども園になりました。 

山下 部長  野々市市在住で青竜第二幼稚園だけでなく市外の幼稚園に通うお子さんも

対象となる、幼稚園の無償化です。その幼稚園がこども園になったというこ

とで減額となりました。 

大久保教育長 純粋な幼稚園だけに補助をしているということで減額になったのですね。

この件について、ご質問等ございませんでしょうか。これにて議会の方へ上

程させていただきます。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第４号「財産の取得について」事務局説明をお願いいたし

ます。 

山下 部長  議案第４号「財産の取得について」説明。 

       （説明の概要） 

       中学校給食センターの備品として、球根皮剥機他 43 品目を調達するため、

ＡＩＨＯ北陸株式会社と 232,650,000円で契約を締結するもの。 

 

大久保教育長 議案第４号「財産の取得について」ご質問等ございませんでしょうか。一定

の金額以上のものについては仮契約をした後、議会の議決が必要というこ

とになっております。その関係の議会上程でございます。 

       ≪ 承 認 ≫ 

       それでは、上程といたします。 
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続きまして、議案第５号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題につい

て」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第５号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」説明。 

       （説明の概要） 

〇野々市市いじめ調査委員会 

委員の追加要望があり、新たに各職能団体から推薦された３名を追加 

調査委員  各職能団体から推薦 

上野弁護士、岩岸臨床心理士、森永大学准教授 

 「野々市市いじめ調査委員会の設置」につきましては以上ですが、この後に

つきましては、個人情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、非公

開が適当かと思いますので、よろしくお願いします。 

大久保教育長 野々市市いじめ調査委員会の委員については終わりましたが、続く議案第

５号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人情報等

不開示に当たる内容も含まれてくるということでございます。議案第５号の

審議については、教育委員会会議規則第 13条第１項の規定により非公開と

し、日程調整も終わって休憩後に再び行いたいと思います。賛成の委員は挙

手をお願いします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 挙手全員でございます。従いまして、教育委員会会議規則第 13条第１項の

規定によって、本議案の今後の審議は、非公開といたします。 

       なお、日程調整後休憩をはさみ審議いたします。 

       それでは、議案第６号「野々市市指定文化財の指定に係る文化財保護審議会

への諮問について」事務局説明お願いします。 

山下 部長  議案第６号「野々市市指定文化財の指定に係る文化財保護審議会への諮問

について」説明。 

       （説明の概要） 

       指定種別  民俗文化財（無形民俗文化財） 

       種  類  芸能 

       名  称  御経塚の虫送り、富奥の虫送り、押野の虫送り 

 

大久保教育長 議案第６号「野々市市指定文化財の指定に係る文化財保護審議会への諮問

について」ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。これを諮問して審議

いただいて決定まではどのくらいかかるのでしょうか。 

田村 課長  ３月 19日に文化財保護審議会がありますので、そこでお諮りいたしまして、

そこから地元の方との調整等々を行い、早ければ令和６年度の夏ごろぐら

いに指定になるかと思います。 

大久保教育長 半年後ぐらいということですね。 

安嶋 委員  この指定を受けたことによって、何らかのメリットとか何らかの補助が出
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やすくなるとか、何か変わることがありますでしょうか。 

田村 課長  伝統芸能というのはこの虫送りに限らず、獅子舞や野菜神輿等々も行って

おりますので、補助については特にございません。ただ、指定されるという

ことになりますと、地域の方がこれを継承していくことになるだろうとい

う気持ち的な部分としてのつながりにはなるかなと思っております。また、

指定になるということは、市としてもやはり継承して欲しいという思いが

ありますので、気持ち的な形で市民全体が盛り上がっていくのではないか

なと思います。また、こういった伝統芸能も含めて、他の有形文化財も残し

ていく、知っていただくこと自身が、市の歴史を知っていくことになるとい

うふうに思っております。 

大久保教育長 学術的な調査もさらに含めてということですね。虫送りの方も、太鼓の修理

や補助金の方は、この指定に関係なくずいぶん前から行っておりました。そ

れから、獅子舞、野菜神輿についても、相当前から文化財の保護と振興とい

うような、お祭りの地域振興という観点からも補助がすでに出ていました。

今後も維持し地域を盛り上げていただきたいという振興的なものが先行し

ていたわけですが、文化財的価値というもの、保存していくという趣旨で、

これからも、またこれまでも、無形、有形通じて文化財指定しておりますの

で、その一環ということでよろしいでしょうか。 

大久保教育長 議案第６号「野々市市指定文化財の指定に係る文化財保護審議会への諮問

について、よろしいでしょうか。それでは、諮問いたしたいと思います。 

それでは報告に参ります。報告１「令和６年度予算編成に係る要望書につい

て」事務局お願いします。 

塩田 課長  報告１「令和６年度予算編成に係る要望書について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和６年度予算編成について、野々市フォーラム・日本共産党野々市支部・

連合石川かが地域協議会から要望があったもののうち、教育委員会関係を

抜粋し説明。 

 

大久保教育長 報告１「令和６年度予算編成に係る要望書について」でございました。この

ような内容で取りまとめの総務課に回答してあるということですね。まだ、

市からこの団体に公表はしていないということでよろしいですね。 

塩田 課長  はい。 

大久保教育長 まだ各団体にはこの回答を取りまとめしたものは届いてないということで

ございます。教育委員会の下案ということです。内容について、ご質問等ご

ざいませんでしょうか。 

       それでは続きまして、報告２「令和５年度卒業式・令和６年度入学式につい

て」事務局説明お願いします。 

大塚 参事  報告２「令和５年度卒業式・令和６年度入学式について」説明。 
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       （説明の概要） 

令和５年度卒業式 

 中学校 ３月 11日（月） 午前９時 30分 

 小学校 ３月 15日（金） 午前９時 30分 

令和６年度入学式 

 小学校 ４月８日（月）  午前 10時 

 中学校 ４月８日（金）  午後２時 

        

大久保教育長 報告２「令和５年度卒業式・令和６年度入学式について」でございました。

この件について、ご質問ございませんでしょうか。 

       それでは報告３「令和６年度学級編制の見込みについて」事務局お願いしま

す。 

大塚 参事  報告３「令和６年度学級編制の見込みについて」説明。 

（説明の概要） 

各小中学校の学級編制について 

小学校 

 35人学級：１年生から６年生 

中学校 

 35人学級：１年生 

40人学級：２年生、３年生 

 ※１年生については 35人加配対象（２校とも加配対象） 

 

大久保教育長 報告３「令和６年度学級編制の見込みについて」でございました。これにつ    

       いて、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

続きまして、報告４「木彫家 瀬戸栄子氏の作品について」事務局お願いし

ます。 

田村 課長  報告４「木彫家 瀬戸栄子氏の作品について」説明。 

（説明の概要） 

本市出身の木彫家瀬戸栄子氏の作品と瀬戸家に関する資料が市に寄附され

た。作品については、親族の意向により市内の小中学校に展示し、子供たち

に親しんでもらいたいということで、郷土資料館、各学校等に展示を予定し

ている。 

 

大久保教育長 報告４「木彫家 瀬戸栄子氏の作品について」でございました。この件につ

きまして、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。大きめの作品は、市長

応接室にガラスケースに入れて飾ってあります。市役所ができたときか市

制施行記念だったか、その際にいただいたものが応接室にございます。東京

野々市会の会員でもあり、東京で総会が行われた際、瀬戸栄子さんもご出席
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されていました。すばらしい作品がございまして、今般、ご家族の方からと

いうことでご寄附をいただいでいるものでございます。 

       それでは続きまして、「にぎわいの里ののいち カミーノ ５周年記念イベ

ントについて」事務局お願いします。 

田村 課長  報告５「にぎわいの里ののいち カミーノ ５周年記念イベントについて」

説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年４月の開館から満５年を迎えるにあたり、施設利用者に感謝を伝

えるとともに更なる施設の利用促進を図る。 

開催日時 令和６年３月３日（日）午前９時～午後４時 

       会  場 にぎわいの里ののいち カミーノ 

       内  容 感謝状贈呈式（本町地区町会連合会） 

            映画「銀河鉄道の父」上映会 

            鉄道模型の展示 等 

大久保教育長 報告５「賑わいの里ののいち カミーノ ５周年記念イベントについて」で

ございました。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。感謝状

贈呈式は本町地区連合町会がミスト付きの扇風機を中央公民館に寄贈して

いただいたということで、市としての感謝状贈呈式をこの席上で行うとい

うことです。映画上映会も午前と午後の２回にわたって行われます。ぜんざ

いの配布等もあります。鉄道模型の展示ということで、本当に動く模型を披

露してくれるということです。 

田村 課長  鉄道模型も御経塚のイベントで展示した時もたいへん好評だったというこ

とです。現在、カミーノのホールに告知の鉄道パネルを展示してあります。 

大久保教育長 御経塚で展示してあったときは、駅自身も野々市駅がモデルになっており、

北口プラザもしっかりとした形の模型になっておりました。もうすぐサン

ダーバードも走らなくなるので、お子さんにはこのイベントを楽しんでい

ただけるのではないでしょうか。 

それでは続きまして、報告６「第 76回石川県民スポーツ大会（冬季・夏季）

の中止について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「第 76回石川県民スポーツ大会（冬季・夏季）の中止について」説

明。 

（説明の概要） 

能登半島地震の発災以降、大会中止の検討がなされていた「第 76回石川県

民スポーツ大会」は、令和６年２月 16日付け事務連絡で正式な中止の通知

があった。今年の冬季大会と夏季大会ともに中止となった。 

大久保教育長 報告６「第 76回石川県民スポーツ大会（冬季・夏季）の中止について」ご

意見等ございませんでしょうか。やむを得ない状況ということでございま

す。 
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       報告７「野球競技力向上講座について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告７「野球競技力向上講座について」説明。 

       （説明の概要） 

       野球競技力向上講座は、市と大学連携協定を締結している金沢学院大学と

の大学連携事業。２月 11日（日）に金沢学院大学屋内練習場で金沢学院大

学硬式野球部の指導により開催した。今回で２回目の開催。市内学童野球ク

ラブ、市内中学校野球部に所属する小中学生に、野球に対する技術力や体力

の向上、心構えを学んでもらうことを目的としている。講座当日は、小中学

生 60名が参加し、大学生のテクニックやスピードを肌で感じることができ

る良い経験となったと思う。 

 

大久保教育長 報告７「野球競技力向上講座について」ご質問等ございませんでしょうか。 

それではその他報告ございませんか。 

田村 課長  「ひなまつりストリート」について説明。 

       （説明の概要） 

       市にぎわい創出事業企画推進協議会で毎年ひな人形の展示を実施。カミー

ノのほか、喜多家住宅や郷土資料館などにも展示。古い家屋の中で昔ながら

のひな人形を鑑賞できる。 

 

大久保教育長 「ひなまつりストリート」の報告について、ご質問等ございませんでしょう

か。その他、事務局ございませんか。委員の皆様からございませんでしょう

か。 

       それでは日程調整に入ります。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

５月の定例教育委員会は５月 23日（木）午後３時から行いたいと思います。 

それではこの後休憩に入りまして、非公開案件の審議に入りたいと思いま

す。一旦、第３回の定例教育委員会を終了させていただきます。 

 

≪ 休憩 ≫ 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第５号につきまして報告・審議を行います。先ほど

委員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第１

項の規定によって、本議案の審議は、非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 
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大久保教育長 それでは以上をもちまして第３回の定例教育委員会を終了させていただき

ます。長時間ありがとうございました。 

 

 

閉会（午後０時 33分） 


